

reclamado insistentemente por el público para que lo complaciera con sus jotas, que con voz tan armoniosa y varonil sabe interpretar.

El acto fué impresionado en cinta magnetofónica por «Radio Zaragoza», cuyo director D. Angel Bayod se hallaba entre nosotros, y transmitido el día siguiente en emisión nocturna.—*Santiago Broto Aparicio.*

### *Conferencia de Ricardo del Arco.*

El día 24 de agosto, D. Ricardo del Arco, miembro del Instituto de Estudios Oscenses, pronunció una conferencia en la Residencia de Estudiantes de la Universidad de Zaragoza en Jaca, en el Curso de Verano para extranjeros. Versó sobre el tema *Estética popular y divulgación artística.*

El conferenciante justificó la oportunidad de su tema, por cuanto la ignorancia casi general en la apreciación del valor estético de las obras de arte existe no sólo en España sino en todas partes. Definió y analizó la emoción estética y la emoción artística, y los cuatro grandes fenómenos de la actividad artística de la vida: la creación artística, su producto, o sea, la obra de arte, el goce de esta obra y los juicios que sugiere, señalando el carácter social de estas emociones; y, por fin, la cultura estética y artística. Examinó los factores estéticos de algunas obras (catedral de Jaca, esculturas de Miguel Angel, «Las Meninas» y otros lienzos de Velázquez, etc.), así como del paisaje (concretamente, el valle de Ordesa, en nuestra provincia).

Concluyó afirmando que si hoy no se tolera la ignorancia respecto a los valores morales y sociales, tampoco es lícito que el vulgo siga privado del deleite estético, del goce de la comprensión de las obras artísticas, al margen de toda erudición y criterio histórico; y abogó por que en los centros docentes se enseñe a los alumnos a «ver» las producciones del Arte español preferentemente.—*L. A.*

### *Hermandad de Caballeros de San Juan de la Peña.*

El día 29 de agosto celebró en el Real Monasterio de San Juan de la Peña su primera reunión la Hermandad de Caballeros de aquel nombre, con ocasión de celebrar la Iglesia la festividad de la Degollación de San Juan Bautista, titular del Monasterio y de la naciente Hermandad.